



*Jaqueline H. Arroyo
Presidenta y Fundadora
Afro-Cuban Alliance, Inc.*

Ciudadanos de todas partes de los Estados Unidos convergerán en la capital de la nación este 28 de agosto para conmemorar y celebrar la histórica Marcha a Washington



en su aniversario 50. En 1963 se le llamó la Marcha a Washington por Trabajo y Libertad, que se considera el mayor mitin político por los derechos humanos en la historia de Estados Unidos y exigió derechos civiles y económicos para los afroamericanos. Martin Luther King, Jr. se paró delante del Monumento a Lincoln y pronunció su famoso discurso “I Have a Dream” [Tengo un sueño], que abogaba también por la armonía racial.

La marcha fue organizada por un grupo de organizaciones de derechos civiles, sindicales y religiosas; se estima que participaron entre 200 mil y 300 mil personas, de ellas 75-80% de la raza negra. Se reconoce el importante papel de la marcha en ayudar a conseguir la aprobación de una legislación trascendental, que garantizaba los derechos al sufragio, vivienda y trabajo a todos los estadounidenses: la Ley de Derechos Civiles (1964) y la Ley de Derecho de Voto (1965).

El tema de la conmemoración en 2013 es “Marching Forward by Looking Back” [Marchemos hacia adelante mientras miramos hacia atrás]. Teniendo en cuenta este tema, permítanme compartir con Uds. algunos de los cambios en la población afroamericana desde la primera marcha a Washington.

Características	1964	2012
Porcentaje de votantes en EE.UU.		
Todos	69.3%	56.5%
Entre afroamericanos	58.5%	62%
Porcentaje de quienes completan colegio	25.7%	85%
Porcentaje de graduados universitarios	3.9%	21.2%
Número de funcionarios negros elegidos	1,469	10,500
Representantes en la Cámara	5	43
Senadores	0	2
Porcentaje de dueños de casas	41.6%	43.4%
Ingreso medio de los hogares	\$22,266	\$40,495
Índice de pobreza	41.8%	27.6%

Fuente: Oficina del Censo de EE.UU.

Mientras los afrocubanos siguen su marcha hacia la Justicia y Libertad, puede que haya similitudes con los movimientos por los derechos civiles en Cuba. También es posible que la histórica marcha y el Movimiento por los Derechos Civiles en EE.UU. pueda ofrecer lecciones sobre el valor de la protesta nacional, por ejemplo, como lo hacen las Damas de Blanco, u otras estrategias pacíficas: boicoteos, piquetes y huelgas de hambre (como Guillermo Fariñas).

Hay que publicar ejemplos inspiradores y de liderazgo eficaz; *ISLAS* ha compartido con ustedes algunos de estos ejemplos: la Carta desde la Cárcel de Birmingham (No. 1), El Derecho a Votar-Ley de Derecho de Voto de 1965 (No. 2) y Tormenta Silente: El momento decisivo—Rosa Parks, la madre del movimiento por los derechos civiles moderno (No. #3).

Hay tanto que aprender unos de otros e *ISLAS* seguirá compartiendo historias inspiradoras, así como sobre los logros de la lucha afrodescendiente dondequiera que se alcancen.